

## ABSTRAK

**Bella Nita Bazillia Br Barus. NIM 3163122006. Tahun 2021. Judul skripsi: Solidaritas Masyarakat Desa Sumber Mufakat Di Masa Pandemi Covid-19. Program Studi Pendidikan Antropologi, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Medan.**

Permasalahan dalam penelitian ini dilatar belakangi kondisi masyarakat Desa Sumber Mufakat yang merupakan salah satu desa multikultural dengan solidaritas yang baik. Pada bulan Maret 2020, kasus covid-19 terkonfirmasi di Indonesia, wabah ini memberikan dampak pada seluruh lapisan masyarakat maka solidaritas dirasa dapat menjadi solusi efektif sebagai pertahanan dan pencegahan penyebaran virus covid-19 dan masalah sosial-ekonomi yang timbul akibatnya. Penelitian ini memaparkan: proses terbentuknya solidaritas dan dasar terbentuknya solidaritas pada masyarakat desa Sumber Mufakat serta bentuk solidaritas masyarakat desa Sumber Mufakat di masa pandemi covid-19. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Adapun informan dalam penelitian ini yaitu 5 orang anggota masyarakat desa Sumber Mufakat. Teknik pengumpulan data yg digunakan melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan yaitu, mengumpulkan data, mengolah dan mempersiapkan data, meng-coding data, menghubungkan tema/deskripsi (studi kasus), dan terakhir menginterpretasikan data. Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) Tradisi *ertutur*, tradisi kerja tahun, perwiridan, persekutuan doa dan kelompok STM *Persadan Marga* mempersatukan masyarakat desa Sumber Mufakat untuk membentuk solidaritas. (2) Adanya toleransi, rasa kebersamaan, rasa kepedulian dan kesadaran untuk membangun kesejahteraan di lingkungan tempat tinggal mereka adalah dasar dari terbentuknya solidaritas masyarakat desa Sumber Mufakat. (3) Kerja sama masyarakat mematuhi protokol kesehatan dan tolong-menolong mengatasi dampak wabah covid-19 menggambarkan bentuk solidaritas mekanik pada masyarakat desa Sumber Mufakat.

Kata Kunci: Solidaritas, Tradisi Ertutur, Toleransi, Solidaritas Mekanik